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Abstract (en)
The insulator has an insulating tube (1) with ends, which are designed as a carrier ring (10). A glued joint (51) is provided between an adhesive
bonding surface of the ring and an adhesive bonding surface of a metal armature. A hollow space (15) extends along an axis of the tube, where
the hollow space is surrounded by the tube and the armature. An adhesive channel (50) is arranged between the hollow space and the glued joint,
where the channel is locked with the adhesive and exhibits cross section, which is sufficient to guide the adhesive from the hollow space into the
joint. Independent claims are also included for the following: (1) a method for producing insulator (2) a device for implementing the method for
producing an insulator.

Abstract (de)
Der Hochspannungsisolator (H) enthält in koaxialer Anordnung: ein Isolierrohr (1) mit einem als Tragring (10) ausgebildeten Ende, eine am Tragring
(10) gehaltene, hohle Metallarmatur (2), eine Klebfuge (51), die zwischen einer Klebfläche (16) des Tragrings (10) und einer Klebfläche (21) der
Metallarmatur (2) vorgesehen und mit einer abgebundenen Klebstoffschicht vakuumdicht ausgefüllt ist, und einen entlang der Achse des Isolierrohrs
(1) erstreckten Hohlraum (15), der vom Isolierrohr (1) und der Metallarmatur (2) radial begrenzt ist. Zwischen Hohlraum (15) und Klebfuge (51)
ist mindestens ein vorwiegend radial geführter Klebstoffkanal (50) angeordnet, der mit abgebundenem Klebstoff verschlossen ist und der einen
Querschnitt aufweist, welcher ausreicht, um vor Bildung der abgebundenen Klebstoffschicht nicht abgebundenen Klebstoff vom Hohlraum (15) in
die Klebfuge (51) zu führen. Der Isolator und ein diesen Isolator enthaltendes Kühlelement weisen eine Leckrate von weniger als 10 -9 [mbar l/s] auf
und zeichnen sich auch nach langjährigem Betrieb unter starker mechanischer, elektrischer, thermischer und chemischer Belastung durch grosse
Betriebssicherheit aus.
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